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クラブ方針 ： 「 進 化 」 keep on smiling

■ 会長挨拶 /渡邉岳仁 会長
本日は、三国輪番公式訪問のお話をさせていただきます。
輪番制になる以前は、台湾高雄北区ロータリークラブ、韓国釜山鎮ロータリークラブへそれぞれ
年に一度公式訪問としてお伺いし、また両クラブが公式訪問としてそれぞれ年一回来葉されてお
りました。
それに加え、台湾高雄北区 RC の会長交代式に招待を受け、年間最低３回の海外クラブ訪問を行っ
ておりました。
訪問される会員も固定され、人数も少なくなり非常に訪問が厳しい大変な状態だったことから、
江口年度つまり私が幹事年度の時に西川 PP に相談、協力をいただき姉弟交流の付き添いでい
らしていた高雄北区 RC 山会員に話を持ちかけ輪番制となり、川島年度より始めました。
目的は、輪番制にすることで会員が公式訪問に参加しやすくなり、来葉の際にかかる費用が抑え
られるなどです。
コスト削減のために行ったものであり、公式訪問以外で姉妹クラブに訪問することはまた昔に戻っ
てしまうのでは、と心配をして今年度の最初は高雄北区ロータリークラブの会長交代式に参加する事を躊躇しておりましたが、
当クラブが創立 50 周年に迎えるにあたり、色々な方と相談をして今回喜んで参加することとしました。
今後の公式訪問の件は、改めて次年度以降、皆様と確認共有していきたいと思います。
クラブが一致団結して50周年に向かう事が大事なので、参加できる会員の皆様、一緒に楽しんで会長交代式に出席しましょう。

四つのテスト/ 北村悠介 会員
 「言行はこれに照らしてから」
　真実かどうか
　みんなに公平か
　好意と友情を深めるか
　みんなの為になるかどうか

■ お客様
　なし

■ 叙勲のお祝い　飯高喜代志会員　瑞宝双光章
改めまして、こんにちは。この度はお祝いを頂きまして誠にありがとうご
ざいました。会長よりアナウンスがございましたが、令和 6 年春の叙勲
で瑞宝双光章という勲章を頂きました。5 月 10 日、坂下門から皇居に入り豊明殿で天皇陛下に拝謁し、お祝いのお言葉を
いただきました。この叙勲は厚生労働省から各々の所属する団体へ、後進の指導を長年に亘り従事してきたことへのご褒美
みたいなものとして贈られます。勲章をいただくと、所属する団体等の関係の皆さまにはご苦労を掛けたなと感じ、感謝の
ことばしかありません。絶対に忘れてはならないのが、ロータリークラブに入会させて頂き 24 年が過ぎました。勲章を頂け
るような人間に成長できたというのは嬉しい限りです。70 歳を過ぎて成長できる余地があるならば、もう少し頑張ってみたい
と思います。ありがとうございました。

 誕生のお祝い
　野口正夫 会員、宮川忠士 会員

■ 記念スピーチ　宮川忠士 会員
　皆さま、こんにちは。奇しくも今日、誕生日です。
1945 年 5 月 14 日生まれ、79 歳になりました。昔
は 60 歳を過ぎるとすごい爺さんと思っておりました
が、自分がおじいさんになるとまだ 40 歳代のよう
な気がしています。足が少し痛むのであまり無理は
出来ませんが、やるべきことはちゃんとやろうと思い
ます。宜しくお願いします。
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■ 新入会員卓話　福井勝一 会員
　千葉銀行稲毛支店の福井です。千葉西ロータリークラブに入会して 1 年以上経ちましたが、遅ればせ
ながら新入会員卓話になります。改めましてどうぞよろしくお願い致します。
　本日は、新入会員卓話ということで何を話そうかと考えたのですが、金融機関の会員の方々も多く、経
済の話をしても釈迦に説法でございますので、自分の今までの経歴と、それに照らし合わせて 1990 年代
中盤以降の銀行業界の動きを少しお話させていただければと思います。
　私は千葉銀行に平成 6 年に入行いたしました。平成 6 年といえば細川・羽田両連立内閣が崩壊し、自
社さ連立の村山内閣が発足したり消費税 5% への引き上げ法案が可決されるなど政治的にも不安定な時
期、また松本サリン事件が起きたりと世間的にも余り明るい話題はなかったと記憶しています。バブル崩
壊後、経済状況も厳しく今とは逆で円高が加速し戦後初めて 1 ドル 100 円を突破したり、その後起きる金融機関の破綻の直
前の時代でした。
　その後 30 年間、本部勤務の 2 年間を除いては千葉県内や都内の支店の営業を中心に経験し、8 年程前から支店長職をやっ
ています。この間、銀行の仕事も大きく変わりました。簡単に言いますと、私が入った頃は預金を集めて、融資をすると言う
所謂銀行の本業がメインの仕事でありましたが、色々な規制が緩和され投資信託や保険と言った金融商品の販売業務、その
他数えきれない位の手数料収入ビジネスが大きなウエイトを占め今に至っています。もっとも銀行は銀行なので預金と貸出と
言う業務は今もメインの仕事です。
　ではここから、銀行業界の変りようをデータにて少しご紹介したいと思います。1997 年から 2021 年まで 25 年間のデータ
です。
　まず貸出金利ですが、97 年は 2.34% あったのが年々下がり続けて 21 年には 0.88% まで低下、いわゆるゼロ金利時代に
突入しました。最近ようやく金利のない世界に終止符が打たれ徐々に貸出金利は上昇しつつあります。これに伴いまして右か
ら 6 列目の資金運用収益ですが、97 年は 19 兆円あったものが、21 年には 9 兆円弱ですから 10 兆円も銀行の貸出に伴う
収益が減っていることが分かります。貸出残高の減少と言うよりは金利低下の影響が大きいと思われます。その隣の列役務収
益ですが、2 兆円弱から始って 3.4 兆円に、倍にはなっているものの貸出から比べると小さい。現場の実感からすると役務収
益に割く労力と時間はかなり大きいので、これしか増えていないの ? と言う感じです。銀行数は合併等により 26 行減少し、
店舗数は約 1.500 店舗減少しました。これは皆さまも実感していただけると思います。最後に従業員数は約 81 千人も減少し
ています。店舗も減っているので当然かと思います。私が入った頃の銀行はまだ学生には人気がありましたが、今では不人
気業種の 1っと言っても過言ではないです。色々と合理化も進んでいるので、機械でできることも多くなりました。ただ人と
人との関係による取引関係は今後も重要であり続けると思いますし、事実当行ではその様な発信を対外的にもしています。
会員の皆様の会社ではいかがでしょうか ? そんな問題提起をさせていただいて甚だ簡単ではございますが、卓話を終わらせ
ていただきます。ご清聴ありがとうございました。
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■ 新入会員卓話　大木定夫 会員
千葉信用金庫稲毛支店の支店長の大木でございます。辿 し々い卓話でございますので、皆さま、暖かい
眼差しで聴いていただければ幸いです。
まずは自己紹介をさせていただきます。前々回の東京オリンピックの年に生まれて今年還暦を迎えます。
子供は二人ですが、今は独立して現在は妻と妻の両親と妻の実家に住んでおります。
私と妻は猫好きで、LINEのプロフィールも今、飼っている猫にしています。だいたい30年位前から猫を飼っ
ていますが、飼っている猫は今まで全て元野良猫ちゃんです。飼うキッカケは妻が印西市のゴミ収集委託
会社の経理をしておりまして、主に道路で亡くなっている猫の遺体も連絡を受けて収集しています。ある時、
収集に行った担当者から連絡があり、一匹は亡くなっているけど、もう一匹いて、生きてる子がいますとの
こと。生きてる子は収集できずその場に置いてくることになるのですが、妻が私が面倒見るから連れてきてと言って飼い始め
たことから始まりました。通算すると5、6 匹になりますが、ほとんどが生後 1ヵ月以内の子で、夜中にも眠い目をこすりなが
ら注射器でミルクを飲ませたり、すぐ熱を出して動物病院に連れて行ったりとお世話が大変なこともありますが、帰って来る
とたまに玄関でお出迎えしてくれることがあり、余計に可愛いく思えてきて、いつも癒されてます。まだ妻は勤める予定なの
でまた新しい家族が増えるかもしれません。
次に勤務先である千葉信用金庫についてアピールさせていただきます。
千葉信用金庫は皆さまから厚いご支援をいただき、6 月 4 日に創立 100 周年を迎えます。100 周年を記念いたしまして様々
な記念事業を実施、または計画しており、一例をご紹介させていただきます。
まず、地域貢献として
● 長年に亘る地域の皆さまからの支援に感謝の気持ちを込めて「千葉県共同募金会」と「千葉いのちの電話」の両団体に
寄付をすることとしております。
● マリンスタジアムで行われる千葉ロッテマリーンズのホームゲームのスポンサーとして協賛して「ちばしんきん感謝デー」
を実施、当金庫職員が募金活動を行い、千葉県内の子ども食堂に寄付することとしております。
お客様向けとして
● 千葉県社会福祉協議会が運営する児童養護施設等退所者に対する奨学基金に当金庫が寄付することに賛同いただいた事
業者が融資を通じて支援することを目的とした寄付賛同型事業性融資を募集総額上限 300 億円、融資募集額の 0.01% であ
る300 万円を寄付することを目標に 3 月末まで募集しておりました。皆さま方からの協力により目標達成となりました。
● 大阪万博旅行を優先的に募集案内する特典を付けた大阪、関西万博の旅行積金を 5 月31日まで募集しております。
● 先着 1000 名までデジタルギフトをプレゼントする特典を付けた新 NISA スタートキャンペーンを 6 月 28 日まで募集してお
ります。
● Web 申込していただいたお客さまから先着 1000 名までデジタルギフトをプレゼントする特典を付けた目的型ローンデジ
タルギフトプレゼントキャンペーンを来年 3 月31日まで募集しております。
詳細については最寄りの店舗までお問い合わせください。
また、職員向けとして
入園、入学祝い金制度と奨学金返済サポート制度を新設、以降も継続予定として職員の福利厚生の充実を図っています。

「つなぐよ絆、あふれる笑顔」を創立 100 周年のキャッチフレーズとして地域になくてはならない金融機関となって次の 100
周年を迎えられるようお客さまとのふれ合いを大切にして頑張っていきたいと思っております。

■ 幹事報告
訃報
花光会員のご母堂様（花光多千代様）がご逝去されました。
謹んでお悔やみ申し上げます。
通夜 5 月15日（水）19:00、告別式 16日（木）13:10　セレモ稲毛駅ホール

■ 委員会報告
 ・社会奉仕委員会　ふれあい花壇植替え
5 月 18 日（土）9:00 集合　JR 稲毛駅前ふれあい花壇の植え替えを行います。長靴で
是非ご参集ください。
また本日、次年度との引継ぎを行います。ご関係者の皆さま、宜しくお願いいたします。

 ・国際奉仕委員会
高雄市北区 RC 会長交代式のご案内です。参加の方、宜しくお願い致します。
フライトチケットは団体での枠が既に埋まっており、個別に予約いたします。チャイナ
エアラインの飛行機代だけで 10 万ほどになるとのことでした。

 ・WRGゴルフ同好会
今年度最終戦のご案内です。6 月 5 日（水）大栄カントリークラブで行います。会員
拡大の趣旨があり入会希望者ではなくても可能性のあるご友人をお誘いください。プ
レーフィは個人負担ですが、参加費は会員増強委員会からの捻出になります。奮って
のご参加をお待ち申し上げております。
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クラブ広報・ロータリー情報委員会  【委員長】 依田和孝 【副委員長】 海寶勘一 【委員】  *足立啓輔   *上田裕美 
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■次週プログラム

　5月21日（火）⇒19日（日）振替

　親睦旅行～横須賀バス旅行

43

40 6 6 85.00 947,000

44,00082.5034 0

 ニコニコBOX
 ・宮川…誕生日祝いをいただいて。ありがとうございます。
 ・飯高…良いことがありました。お祝いをいただきましてありがとうございます。
 ・野城…飯高さんおめでとう！
 ・川城…飯高様おめでとうございます。同じクラブの一人として誇りに思います。
 ・遠藤あけみ…飯高様、叙勲おめでとうございます。ご活躍のほどお祈り申し上げます。
 ・長坂…福井会員、大木会員、本日の卓話ありがとうございました。
　　　　親睦活動委員会の皆さま、親睦旅行を宜しくお願い致します。
 ・福井…卓話ご清聴ありがとうございます。
 ・川﨑…飯高さんおめでとうございます。

チーバくん

ちばＳＤＧＳパートナー  111号

  5 月プログラム
 ・ 7日　休会
 ・14日　新入会員卓話（京成ホテルミラマーレ）
 ・21日➡19日（日）親睦旅行
 ・28日　一年を顧みて（京成ホテルミラマーレ）（寄付金受付）

  6 月プログラム
 ・ 4日　一年を顧みて（京成ホテルミラマーレ）
 ・11日　一年を顧みて（京成ホテルミラマーレ）（寄付金受付）
 ・18日　休会
 ・25日　新旧会長幹事慰労激励会　点鐘 18:00 （京成ホテルミラマーレ）


